

**Pelatihan Administrasi Keuangan Organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi  
Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton**

***Organizational Financial Administration Training of Study Program Student Associations  
Ahwal Al-Syakhshiyah Muhammadiyah University of Buton***

**Azaluddin<sup>1</sup>, Syamsul Bahri Bahar<sup>2</sup>, Abdul Rahim<sup>3</sup>**

<sup>1,2,3</sup> Universitas Muhammadiyah Buton

Email : azaluddinjuni@gmail.com<sup>1</sup>, syamsulbaharumb@gmail.com<sup>2</sup>, [abdrahim1988.m@gmail.com](mailto:abdrahim1988.m@gmail.com)<sup>3</sup>

---

**Article History:**

Received: 15 Juli 2022

Revised: 24 Agustus 2022

Accepted: 20 September 2022

**Keywords:** *Training,  
Administration, Finance,  
Organization.*

**Abstract:** *The financial planning of the Ahwal Al-Syakhshiyah Study Program Student Association at the Muhammadiyah University of Buton must be carried out through financial administration. Financial planning takes into account a number of variables, including projected sales, pro forma reports, asset requirements, economic assumptions, and how investments are financed. Budgeting, spending, and saving for the future can all be done through financial planning. The method of activity used is the method of lectures, discussions, questions and answers, assignments, practice and training. The results of this dedication show that the Pre-test understanding of organizational financial administration found that 1 student (14.28%) got the very low category, 2 students (28.57%) got the low category, and 4 students (57.14%) got the moderate, and there was an increase after the Post-test on understanding organizational financial administration found that 2 students (28.57%) got the medium category, 4 students (57.14%) got the high category, and 1 student (14.29%) got very high category. This means that the implementation of this activity can improve and develop the organizational financial administration of the Ahwal Al-Syakhshiyah Study Program Student Association, Muhammadiyah University of Buton.*

### Abstrak

Perencanaan keuangan Himpunan Mahasiswa Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton harus dilakukan melalui administrasi keuangan. Perencanaan keuangan memperhitungkan sejumlah variabel, termasuk proyeksi penjualan, laporan proforma, persyaratan aset, asumsi ekonomi, dan bagaimana investasi dibiayai. Penganggaran, pembelanjaan, dan tabungan untuk masa depan semua bisa dilakukan melalui perencanaan keuangan. Metode kegiatan yang digunakan adalah metode ceramah, diskusi, tanya jawab, penugasan, praktek dan pelatihan. Hasil pengabdian ini menunjukkan bahwa *Pre-test* pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa 1 mahasiswa (14,28%) mendapatkan kategori sangat rendah, 2 mahasiswa (28,57%) mendapatkan kategori rendah, dan 4 mahasiswa (57,14%) mendapatkan kategori sedang, dan terjadi peningkatan setelah dilakukan *Post-test* pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa 2 mahasiswa (28,57%) mendapatkan kategori sedang, 4 mahasiswa (57,14%) mendapatkan kategori tinggi, dan 1 mahasiswa (14,29%) mendapatkan kategori sangat tinggi. Artinya pelaksanaan kegiatan ini dapat meningkatkan dan mengembangkan administrasi keuangan organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton.

**Kata Kunci:** Pelatihan, Administrasi, Keuangan, Organisasi.

### PENDAHULUAN

Penggunaan dan penerapan dana yang sudah tersedia dalam suatu organisasi untuk menghasilkan kegiatan organisasi termasuk dalam definisi luas administrasi keuangan yang melibatkan manajemen keuangan, yang memerlukan perencanaan, kontrol, akuntabilitas, dan pengawasan keuangan (Hartono et al., 2022). Dalam arti sempit, administrasi keuangan mengacu pada semua tindakan yang terlibat dalam pendokumentasian, pengumpulan data, dan pengalokasian dana untuk mendukung berbagai kegiatan operasional bisnis dalam bentuk manajemen keuangan dan akuntansi (Shinta Maharani Trivena et al., 2021). Administrasi keuangan memegang peran penting dalam kemajuan organisasi. Mahasiswa yang berprofesi sebagai administrasi keuangan berhubungan erat dengan sumber daya dari suatu organisasi (Fadilah et al., 2020). Tapi tidak sedikit orang yang mengira bahwa pekerjaan dari administrasi keuangan adalah melakukan pembayaran atau yang berhubungan dengan uang (Dewi & Aminah, 2018).

Pembelajaran tentang administrasi dan keuangan bersifat aktif dan dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari (Arief & Sukamta, 2017). Agar akuntabilitas dan transparansi dalam pengelolaan keuangan tercapai, pembelajaran administrasi keuangan harus dikembangkan sesuai dengan kebutuhan organisasi (Utami, 2021). Oleh karena itu dilakukan pelatihan administrasi keuangan dapat mencapai target organisasi, sehingga organisasi tersebut dapat berkembang secara aktif (Nurfaizah et al., 2021).

Himpunan Mahasiswa Program Studi merupakan organisasi internal kampus, yang memiliki target khusus untuk memajukan Proram Studi. Pengelolaan keuangan Himpunan Mahasiswa Program Studi (HMPS) Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton sebagai salah satu aspek penting bagi kemajuan sebuah organisasi yang dapat dilakukan

menggunakan praktik akuntansi sederhana. Semua tugas yang berhubungan dengan keuangan, penyusunan laporan keuangan, dan pemenuhan tujuan organisasi untuk kebaikan yang lebih besar adalah bagian dari proses manajemen yang dikenal sebagai administrasi keuangan. Pengelolaan keuangan organisasi meliputi perencanaan, pengaturan, pertanggungjawaban, dan pengawasan keuangan (Wulandari et al., 2022).

Administrasi keuangan organisasi sangat penting untuk mengukur kinerja organisasi dalam pengelolaan keuangan, hal ini dapat dilakukan dengan 1) perencanaan keuangan jangka pendek dan jangka panjang dalam suatu kegiatan perencanaan pengeluaran dan pemasukan anggaran, 2) penganggaran keuangan yang meliputi suatu kegiatan yang berhubungan dengan pemasukan dan pengeluaran dan berbagai kegiatan lain yang sudah direncanakan sebelumnya, dan seluruh anggarannya dibuat secara rinci, 3) Pengendalian Keuangan yang seluruhnya berkaitan dengan penilaian dan perbaikan administrasi, serta 4) Evaluasi anggaran dilakukan dengan menertibkan administrasi, dari pelaporan sampai dengan dokumentasi (Bati & Sahla, 2020).

Pengelolaan administrasi organisasi adalah prosedur metodis yang menghasilkan data keuangan yang dapat digunakan oleh penggunanya untuk mengambil keputusan (Eliza et al., 2021). Meski banyak pengurus dan pengelola organisasi menilai organisasi HMPS Ahwal Al-Syakhshiyah UM Buton belum berjalan mulus, namun tidak demikian. Ketika mereka (Ketua, administrator, dan bendahara organisasi) harus menanggapi situasi mendesak, seperti ketika organisasi membutuhkan kegiatan untuk mengelola keuangannya, maka diperlukan kinerja keuangan dan pengelolaan yang terencana sehingga anggaran masuk dapat dilakukan secara transparan dan terbuka. Pengurus organisasi melakukan manajemen keuangan sesuai dengan kebutuhan dan ketersediaan dana dalam melakukan suatu kegiatan.

## **METODE**

Metode pelatihan ini dilakukan dengan cara mensosialisasikan tentang pengetahuan administrasi keuangan pada mahasiswa program studi Ahwal Al-Syakhshiyah. Metode kegiatan yang digunakan adalah metode ceramah, diskusi, tanya jawab, penugasan, praktek dan pelatihan (Nurofik et al., 2022). Kegiatan dilaksanakan pada tanggal 20-21 Oktober 2022 yang bertempat di Gedung Da'wah Muhammadiyah Kota Baubau. Peserta kegiatan sebanyak 7 mahasiswa HMPS Ahwal Al-Syakhshiyah. Adapun rancangan kegiatan sebagai berikut: Pembukaan diawali dengan pembacaan ayat suci Al-Qur'an, dan kegiatan pelatihan administrasi keuangan organisasi selanjutnya. pelaksanaan pre test, dilanjutkan dengan kegiatan materi administrasi keuangan organisasi, serta melakukan praktek administrasi diletop masing-masing pengurus HMPS, dan selanjutnya dilakukan post test, sehingga mahasiswa dapat menghasilkan luaran yang baik dalam kegiatan tersebut (Yulianto & Setiawan, 2021).

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Tahap awal kegiatan pelatihan administrasi keuangan organisasi, dilakukan dengan memberikan tes awal pemahaman administrasi keuangan organisasi, adapun hasil dari pelaksanaan Pre-test sebagai berikut:

**Tabel 1. Pre-Test Pemahaman Administrasi Keuangan Organisasi**

Frekuensi	Presentase	Kategori
1	14,29%	Sangat Rendah
2	28,57%	Rendah
4	57,14%	Sedang
-	-	Tinggi
-	-	Sangat Tinggi

Sumber: (Asmoro & Sari, 2020)

Berdasarkan hasil analisis *Pre-test* pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa 1 mahasiswa (14,28%) mendapatkan kategori sangat rendah, 2 mahasiswa (28,57%) mendapatkan kategori rendah, dan 4 mahasiswa (57,14%) mendapatkan kategori sedang, sedangkan tidak ada yang mencapai kategori tinggi dan sangat tinggi. Data klasifikasi pemahaman administrasi keuangan organisasi ini berada pada kategori rendah. Adapun pelaksanaan kegiatan administrasi keuangan organisasi sebagai berikut:



**Gambar 1. Pemateri Menerangkan Administrasi Keuangan Organisasi**

Pelaksanaan kegiatan dilakukan dengan materi administrasi keuangan organisasi dengan materi pengertian tujuan dan fungsi administrasi keuangan, pengelolaan anggaran dalam kegiatan, yang terpenting langkah-langkah penyusunan anggaran organisasi:



**Gambar 2. Materi Administrasi Keuangan Organisasi**

Pengenalan tentang administrasi keuangan organisasi, dilaksanakan dengan materi dan praktek administrasi dengan membuat alur keuangan organisasi, hasil pelaksanaan kegiatan ini, himpunan mahasiswa program studi membuat lembar tabel anggaran masuk dan anggaran keluar, serta membuat kwutansi keuangan dan melakukan evaluasi kinerja keuangan.



**Gambar 3. Praktek pembuatan administrasi keuangan**

Pelaksanaan praktek administrasi keuangan organisasi pada himpunan mahasiswa program studi, dilakukan dengan tahap pembuatan anggaran masuk dan anggaran keluar, serta membuat kwutansi dan perencanaan kinerja organisasi dalam pembendaharaan organisasi. Hasil pelaksanaan kegiatan ini dilakukan dengan *post-test*, agar mendapatkan hasil evaluasi kegiatan ini dapat berjalan dengan baik, adapun hasil *post-test* dalam pelaksanaan kegiatan ini sebagai berikut:

**Tabel 2. *Post-Test* Pemahaman Administrasi Keuangan Organisasi**

Frekuensi	Presentase	Kategori
-	-	Sangat Rendah
-	-	Rendah
2	28,57%	Sedang
4	57,14%	Tinggi
1	14,29%	Sangat Tinggi

Sumber: (Asmoro & Sari, 2020)



Berdasarkan hasil analisis *Post-test* pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa tidak ada yang mencapai kategori sangat rendah dan rendah, sedangkan 2 mahasiswa (28,57%) mendapatkan kategori sedang, 4 mahasiswa (57,14%) mendapatkan kategori tinggi, dan 1 mahasiswa (14,29%) mendapatkan kategori sangat tinggi. Artinya pelaksanaan kegiatan ini dapat meningkatkan dan mengembangkan administrasi keuangan organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton.

## KESIMPULAN

Semua tugas yang berhubungan dengan keuangan, penyusunan laporan keuangan, dan pemenuhan tujuan organisasi untuk kebaikan yang lebih besar adalah bagian dari proses manajemen yang dikenal sebagai administrasi keuangan. Pengelolaan keuangan organisasi meliputi perencanaan, pengaturan, pertanggungjawaban, dan pengawasan keuangan. Administrasi keuangan secara garis besar adalah kebijakan mengenai perolehan dan penggunaan keuangan organisasi untuk mewujudkan kegiatan organisasi yang baik dan transparan. Hal ini terbukti pada organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton yang melaksanakan kegiatan dalam administrasi keuangan yang transparan artinya organisasi ini, ingin menjadi contoh organisasi lain baik internal maupun eksternal, agar pengelolaan administrasi keuangan dalam organisasi dapat memajukan dan mengembangkan organisasi dengan baik. Hal ini terbukti dengan dilakukan *pre-test* dan *post-test* yang dapat meningkat dengan melakukan kegiatan pelatihan ini.

## REFERENSI

- Arief, U., & Sukamta, S. (2017). Pelatihan Komputer Untuk Administrasi Dan Keuangan Pegawai Kelurahan Desa Tegalrejo Kecamatan Tengaran Kabupaten Semarang. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Progresif Humanis Brainstorming*, 1(1), 62–66.
- Asmoro, B. T., & Sari, D. K. (2020). Peningkatan Kapasitas Organisasi Pokdarwis melalui Pelatihan Administrasi Keuangan (Studi Kasus Pokdarwis Desa Sukodono Kecamatan Dampit, Kabupaten Malang). *Jurnal PkM Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(4), 307.
- Bati, B., & Sahla, H. (2020). Pelatihan Administrasi Keuangan Dan Manajemen Keuangan Kepada Umkm Nasabah Bri Cabang Kisaran. *Jurnal Anadara Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2).
- Dewi, R. M., & Aminah, A. (2018). Pelatihan Manajemen dan Administrasi Keuangan Sekolah Di TK ‘Aisyiyah Tangerang Selatan. *Seminar Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1, 177–179.
- Eliza, N., Al Rizwan, U. A., & Mukaramah, L. (2021). Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Melalui Pemanfaatan Aplikasi Excel Pada Masjid. *Aptekmas : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(4), 107–118.

- Fadilah, N., Kalimah, S., & ... (2020). Pelatihan Manajemen Administrasi dan Keuangan di Desa Blimbing Gudo Jombang. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Desa*, 1(1).
- Hartono, R., Tri, F., & Mulyadi, P. (2022). Pelatihan Administrasi dan Keuangan pada Kelompok Keswadayan Masyarakat. *Jurnal Semarak Mengabdi*, 1–6.
- Nurfaizah, N., Faizah, A. N., & ... (2021). Pelatihan Pengelolaan Keuangan Masjid Untuk Meningkatkan Transparansi dan Akuntabilitas Dana Masjid. *Jurnal ...*, 3(1), 10–17.
- Nurofik, A., Yuliana, S., Farlina, W., Nazirwan, & Angraini, N. (2022). Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Sederhana Bagi Pemuda Di Desa Santua Sawahlunto Sebagai Upaya Pembekalan Keterampilan Wirausaha Dan Penguatan Umkm. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(3), 1–23.
- Shinta Maharani Trivena, Rena FeriWijayanti, Tri Yulistyawati Evelina, Nilawati Fiernaningsih, & Rizky Kurniawan Murtiyanto. (2021). Pendampingan dan Pelatihan Kegiatan Administrasi Bagi UMKM Humma Craft Kediri. *Jurnal Pengabdian Polinema Kepada Masyarakat*, 8(2), 49–55.
- Utami, I. T. (2021). Pelatihan Pengelolaan Administrasi Perkantoran Pada Divisi Corporate Secretary Bank Papua. *RESWARA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 358–364.
- Wulandari, I., Utami, E. S., & Budiantara, M. (2022). Pelatihan Tertib Administrasi Kelompok Pembudidaya Ikan “Mino Djoyo” Pasekan, Yogyakarta. *Jurnal ABDINUS: Jurnal Pengabdian Nusantara*, 6(1), 114–124.
- Yulianto, A. R. & Setiawan, W. (2021). Pelatihan Manajemen Keuangan bagi UMKM “Kelompok Binaan Handayani Catering” di Tengah Covid 19. *Jurnal Surya Masyarakat*, 4(1), 60.